



NEWS

▼ ACADEMIE DE POLICE

Ecole d'aspirants : ambiance studieuse à Savatan Place aux examens oraux et pratiques

Depuis lundi après-midi, une ambiance plus que studieuse plane sur le site de Savatan... Les 129 candidates et candidats au Brevet Fédéral de policier vont de chantier en chantier, passer les épreuves orales et pratiques de leur examen final.



Vendredi 6 février dernier, au cœur de la HUM de Savatan : le grand angle de notre photographie pour le grand écrit du Brevet Fédéral.

Depuis lundi après-midi, le site de l'Académie de police grouille d'experts externes, d'acteurs, de formateurs et... de binômes d'élèves de l'Ecole d'aspirants, sautant d'un chantier d'examen à un autre ! Que se passe-t-il ? Simplement les divers ateliers d'examens attendent les aspirants de la volée 2014-2015. Des aspirants qui, dès mardi prochain dans l'après-midi, connaîtront le verdict : réussi – non réussi de leur année de formation policière.

NEWS

▼ ACTUALITE

Policiers militaires mobiles : promotion à Saint-Maurice « Une police de réassurance ! »

Vendredi 6 février, 15 nouveaux policiers militaires mobiles ont été promus en la Basilique de l'Abbaye de Saint-Maurice. Militairement salués par le Lt-colonel EMG Mark Haggemüller, ils ont été encouragés par le Conseiller d'Etat valaisan Oskar Freysinger et applaudis par leurs proches à l'occasion d'une chaleureuse cérémonie de promotion conduite par le Lt-colonel Philippe Brouchoud, commandant du Centre de formation du Chablais.

Début février dernier, le module militaire complémentaire pour la formation des policiers militaires mobiles s'est achevé : au terme de ces douze semaines de formation, la cérémonie de promotion des 15 nouveaux policiers militaires mobiles s'est déroulée à Saint-Maurice.

>>>

▼ ACTUALITE

Gendarmerie vaudoise Nouveau commandant

Il entrera officiellement en fonction le 1^{er} mars prochain, revêtu du grade de lieutenant-colonel. Le major Alain Gorka a été nommé par le Conseil d'Etat du canton de Vaud, dans sa séance du 4 février dernier, au poste de commandant de la Gendarmerie vaudoise.

Pour succéder au colonel Olivier Botteron, devenu le Commandant de la Région Gardes-frontière VI (Genève) au 1^{er} février dernier, le Conseil d'Etat du canton de Vaud a mis au concours le poste de commandant de la Gendarmerie vaudoise.

Parmi les quelque vingt dossiers déposés, la sélection opérée a retenu celui du major Alain Gorka, actuel bras droit du Commandant de la Gendarmerie.



Alain Gorka, Lt-colonel, nouveau patron des gendarmes vaudois.

Un homme de la base

Agé de 43 ans, marié et père d'une fillette, Alain Gorka est entré à la Police cantonale vaudoise en octobre 2011. Mais ce spécialiste de l'éthique et de la police de

>>>

Dans ses souhaits de bienvenue, le Lt-colonel Philippe Brouchoud, commandant du Centre de formation du Chablais, a félicité la volée pour la réussite des cours de langue, pour leur succès aux examens et, surtout, pour leur merveilleux esprit d'équipe. Le Lt-col Brouchoud n'a pas manqué de remercier les instructeurs, tous au bénéfice d'un certificat de formateur d'adultes alors que le Centre du Chablais est lui certifié *eduqua*. De son côté, le Lt-colonel EMG Mark Haggemüller, commandant de la Région de Police militaire 2, s'est réjoui de promouvoir et de saluer « ses » nouveaux collaborateurs. Enrichie des productions musicales de la fanfare des élèves du Collège de l'Abbaye et des propos du Prieur de l'Abbaye, le chanoine Jean Scarcella – qui a rappelé l'exemple de Maurice, son don de soi, les valeurs défendues et l'obéissance constructive, la cérémonie a également permis au Conseiller d'Etat valaisan Oskar Freysinger de transmettre aux policiers et à leurs proches son message.



Les nouveaux policiers militaires mobiles avec, au premier rang, l'adj sous-officier Marcel Carruzzo (à g), l'adj d'état-major Vincent Derivaz (à dr) et l'adj sous-officier Paolo Cramer, porte-drapeau.

La sécurité ? Une cote de mailles

Le magistrat a tout d'abord rappelé que « la sécurité n'est pas un simple bouclier, mais une cote de mailles. Autrement dit, une structure, un maillage entre diverses composantes qui se soutiennent, se sollicitent et s'informent mutuellement. » Et de poursuivre : « Nous vivons une époque où nous ne pouvons plus nous permettre l'indolence (...) Notre sécurité concrète, au ras du sol, exige une veille permanente. » Pour Oskar Freysinger, « nous voyons aujourd'hui beaucoup de belles certitudes s'effondrer. Notamment sur la bienveillance de notre entourage immédiat, sur sa souveraineté et sa maîtrise. La volonté d'indépendance de notre pax, la compacité de ses structures et de ses dimensions géographiques, ainsi que la force participation de la population à sa propre défense (...) sont désormais, j'en suis certain, les atouts de notre survie. » Et de conclure en précisant que les initiales MP signifient *eine* « maximale Präsenz »... ou, en français, pour PM (Police militaire), une présence maximale !

NEWS

proximité, est un homme de la base qui a travaillé successivement pour les polices de Renens, Montreux et Lausanne.

L'Académie de police de Savatan, son Directeur et ses personnels uniformé et civil félicitent chaleureusement le lieutenant-colonel Alain Gorka pour sa nomination et promotion et se réjouissent de poursuivre leur collaboration au service de la formation des éléments sécuritaires du pays.

NEWS

▼ ACTUALITE

Professeur Pierre Margot Leçon d'adieu

Le Professeur Pierre Margot a tiré sa révérence et donné, la semaine dernière à Lausanne, sa leçon d'adieu.

Ancien Directeur de l'Ecole des sciences criminelles de l'Université de Lausanne, le criminaliste a, une fois encore, charmé un auditoire international de ses réflexions dans lesquelles la pertinence se la dispute à la compétence.



Le colonel Alain Bergonzoli salue l'ancien membre du Conseil de Direction de l'Académie de police.

NEWS

▼ ACTUALITE

**AVCD : Association vaudoise des communes déléгатrices
Polices, communes et fédéralisme : un défi**

Au cœur du système fédéraliste suisse, quels rôles pour les différentes polices communales et cantonales ? Vaste sujet auquel un récent séminaire de l'Association vaudoise des communes déléгатrices tentait d'apporter des réponses. Jeudi 5 février dernier à Lausanne, une centaine de participants ont suivi plusieurs conférences et débattu, plutôt à la recherche d'éclaircissements que de solutions. Petit retour en arrière sur un après-midi studieux.

Président de l'AVCD (Association vaudoise des communes déléгатrices), Pierre-Alain Lunardi a d'emblée fixé les objectifs du séminaire : « éviter les clivages entre communes, se soutenir en tenant compte des enjeux, regarder au-delà des frontières et penser et préparer le futur ». Des objectifs ambitieux que la Conseillère nationale Rebecca Ruiz atténue rapidement en précisant que « toutes les communes n'ont pas les mêmes besoins ». Sans oublier, comme l'explique l'avocat Alain Sauter, articles de loi à l'appui, que bases légales, organisations et compétences diffèrent fondamentalement entre les trois cantons choisis pour la démonstration, Vaud, Valais et Neuchâtel. De son côté et fort de l'exercice national de l'an dernier, le délégué du Conseil fédéral au Réseau national de sécurité, André Duvillard lance quelques conseils : « travailler prioritairement sur les processus de collaboration avant de changer les structures et rester attentif aux changements de société – penser global, agir local ».



Fédéralisme, quand tu nous tiens...

Le système vaudois doit être réévalué

Le débat de l'après-midi permettra à Pierre Aepli, ancien commandant de la Police cantonale vaudoise, de constater que les réformes n'ont peut-être pas été suffisamment poussées et qu'aujourd'hui, « une réévaluation du système doit être faite ». Pour Christian Varone, il est essentiel « de rester simple » ; le Commandant de la Police cantonale valaisanne dit catégoriquement « non à tout système centralisé », appelle de ses vœux le développement de synergies au niveau de la Berne fédérale où il constate « un éclatement des forces » – les subordinations des différents organes sécuritaires au travers de quatre départements fédéraux !

>>>

▼ ACADEMIE
DE POLICE**Police cantonale valaisanne
Promotion, nomination**

Promotion et nomination pour l'appointé Loïc Freiholz, de la Police cantonale valaisanne, actif depuis l'an dernier à l'Académie de police de Savatan.



Le Chef du Département valaisan de la formation et de la sécurité, le Conseiller d'Etat Oskar Freysinger a, sur proposition du Commandant Christian Varone, nommé, avec effet au 1^{er} mars prochain, l'appointé Loïc Freiholz au grade de sergent I. Cette promotion s'accompagne pour celui qui est instructeur circulation et professeur de chant à l'Académie d'une nomination en qualité de mentor.

Félicitations et bon vent !

NEWS

Préoccupations au quotidien...

Mais les préoccupations des édiles communaux sont très pratiques : que dire des dealers arrêtés et aussitôt relâchés ? Des révisions des bases légales sont en cours, répond Rebecca Ruiz. Et quid des gens du voyage ? L'ancienne préfète Pierrette Roulet-Grin demande un effort aux communes pour qu'elles offrent une place d'hébergement aux gens du voyage... suisses ! De son côté, Pascal Pittet, Commandant de la Police du Nord vaudois reconnaît que le concept Police Population a porté ses fruits alors que Christian Varone admet que des bases légales sont nécessaires pour décloisonner le travail et la collaboration entre des institutions comme le Ministère public, les hôpitaux, les médecins...

Construire ensemble : un exemple, l'Académie de police

En conclusion, l'intervention d'ouverture de la Conseillère d'Etat Béatrice Métraux : « *dans un canton en profonde mutation, il est essentiel, au chapitre de la sécurité, de construire ensemble. Car la sécurité ne peut être privatisée – il s'agit d'une tâche régaliennne* ». Et la Cheffe du Département vaudois des institutions et de la sécurité de citer, en matière de collaboration constructive, la formation : « *Ce qui se fait sur le Rocher (de l'Académie de police de Savatan) est exemplaire. L'arrivée prochaine des Genevois à l'Académie est une excellente nouvelle. Cela favorisera les échanges, permettra aux uns et aux autres d'ajouter des expériences – tout bénéficie aussi pour les communes vaudoises* ». Et la Conseillère d'Etat de conclure qu'il sera nécessaire de revoir la gouvernance de l'Académie avec les communes.

NEWS

▼ CLIN D'OEIL

Bon anniversaire

Pour la période du 10 au 17 février 2015, nous souhaitons un bon anniversaire

- le 11 février, au sergent-major Daniel Favez, mentor alémanique à l'Ecole d'aspirants – *Alles Gute zum Geburtstag* !
- le 15 février, au caporal José Orellana, instructeur à l'Académie de police.

NEWS

▼ Impressum

La Communication Académie de police est chargée de la rédaction et de la diffusion régulière de ces **NEWS**. Ce document de communication est distribué à chaque collaborateur/-trice par courriel, affiché dans les locaux de l'Académie et adressé aux Corps de police partenaires ainsi qu'à toute institution, entreprise ou personne intéressée.

▼ INTERNATIONAL

Gendarmerie Rhône-Alpes Le Commandant promu

Au 1^{er} février dernier, le Général de division Christian Dupouy a pris du galon, recevant une étoile supplémentaire qui le porte au grade de Général de corps d'armée.



Le Général de corps d'armée Christian Dupouy.

Commandant de la Région de Gendarmerie Rhône-Alpes depuis le 1^{er} septembre dernier, Christian Dupouy vient de recevoir, au 1^{er} février 2015, une étoile supplémentaire qui le porte au grade de Général de corps d'armée.

L'Académie de police adresse au Général Christian Dupouy ses sincères félicitations pour ce nouveau grade et se réjouit de poursuivre avec lui comme avec la Région de Gendarmerie Rhône-Alpes une collaboration intensive, constructive et sympathique !

- Lire également **NEWS** no 17, du 2 septembre 2014.

NEWS